
平和地区タウンミーティング概要 

 

１ 日 時 平成２２年７月２日（金）19 時～20 時 30 分  

２  場 所  平和小学校 体育館 

３ 参加者 ４２人 

４ 市職員 太田市長、鈴木副市長、江波戸教育長、秘書課長、企画課長、総務課長、

財政課長、税務課長 

５ 概 要 

（１） 開会  

（２） 区長会長あいさつ 

（３） 市政報告（太田市長） 

（４） 質問（要点のみ掲載） 

 

① 道路排水関係 

川岸屋の南側の市道９１８２号線です。この延長線上が川口沼の南側になりま

す。川口沼の半分ぐらいが、少し大雨が降るとほぼ川の状態になり、車が徐行し

なければ通れない。また、市道９１７９号線も中学生が相当数通る道路ですが、

やはり、少し雨が降ると半分以上が冠水する部分がある。 

再三要望しているので是非改良をお願いしたい。 

 

（市長回答） 

お話を伺うと往来の激しい通りであると感じます。担当課と調整して、なるべ

くご要望に沿うように努力したいと思います。 

 

② 防災行政無線関係 

来年６月デジタル化ということで、早い時点で申請したが、受信機の入ってい

る人と入っていない人がいる。作業の進み状況を聞きたい。 

 

（総務課長回答） 

３ヵ年の事業計画で、平成２０年度から２２年度までで事業を実施します。今

年度は、吉田、共興、平和、須賀、椿海の５地区で取り掛かっています。業者が

お伺いして設置していますが、地区の中で整備されたところとそうでないところ

があります。設置後に受信状況が悪い場合には、再度お伺いしてアンテナを付け

るなどの確認作業をしています。若干遅れている状況にはありますが、今年度中

には全世帯に設置します。 
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また、１万４，０００世帯中、申し込みの無かった４，８００世帯については、

再度通知して確認しているところであります。 

 

③ 市の名称関係 

八日市場から匝瑳に名前を変えたことに、なぜという思いを持っている。 

八日市場は植木の町として全国に名が通っていた。外へ出て、宣伝したりする

のに、そういうのは大事だと思う。 

八日市場にした方がいいと思う。もちろん、多くの人がそう望んで、自然にそ

うなるのがいいと思う。 

 

（市長回答） 

ご意見として承っておきます。 

 

④ 市の借入金関係（１） 

国では借金が国民一人６００万円、７００万円と聞いている。今年の国債発行

額も４０兆円といわれている。これは、すべて国民の借金になると思うが、匝瑳

市ではどうか。 

また、その借金を今後どのように返していくのか。 

なるべく早く借金を返して、子どもたちの代まで残さずに、私たちが元気なう

ちに返していただければと思うが。 

 

（財政課長回答） 

匝瑳市の借入金の額は、２１年度末で１３０億円です。 

２２年度末では、１３３億円になる見込みです。 

ただし、借金のうちの半分以上は、元金と利息を国がくれる仕組みになってい

るので、実際には、市の負担は６０億円から６５億円くらいです。 

毎年１４億円くらい元金と利息を返済しているので、順調に返していけると思

っています。 

また、借金をする際にも、市の負担がなるべく小さくなるように選択して、有

利な借り入れをしています。 

 

⑤ 市の借入金関係（２） 

先ほど、市の負担がかからないものを採用していると言うお話が合ったが、国

が負担するということは国民が負担するということなので、国の財源をとってく

るというのは、結果としてはいかがなものか。 
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年度末に工事が多いのも、年度末に残さず使ってしまおうという、そういう印

象を持っている。 

国に対しても、市の財政が厳しく無駄を省いているのだから、もっと健全に使

えという、国も見習えという姿勢を示した方がいいのではないか。 

 

（副市長回答） 

地方が国に頼って、国の予算も税収より国債つまり借金の方が多くなっていま

すので、借金体質を改めた方が良いというのはおっしゃるとおりです。 

基本的には、地方で使うお金は、税収プラス国庫補助金、地方交付税など、国

から交付される仕組みになっています。本来は、地方で使うお金は地方税という

形で、地方が自分たちで責任を持って使うとするべきです。 

地域分権、地方財源の充実ということで国に対する要望等を行っており、民主

党政権でも、地域主権の取り組みがなされていますので、将来的には、国税中心

から地方税中心に向かうと考えています。 

 

⑥ 合併浄化槽の設置推進事業関係 

合併浄化槽の設置促進について、市の職員が営業をしていない。言い訳として

は、新規の申し込みがないから年々減っていると言うがこれは違う。 

下水道事業が出来ないから、合併浄化槽によってきれいな水を流すという考え

であると思う。お米を作るには、きれいな水が必要である。農業の発展をすると

いうことであれば、１日も早く進めて、きれいな水を流してもらうという施策を

お願いしたい。 

 

（市長回答） 

合併浄化槽の推進をもっとしっかりやれというお話と伺いました。公共下水道

が出来れば一番ですが、予算の関係で難しいので合併処理浄化槽の設置を推進し

ていこうということで取り組んでおりますので、善処してまいりたいと思います。 

 

 ⑦ 駅前のＪＴ跡地関係 

日本たばこ産業株式会社八日市場営業所跡地の利活用について。これを高く売

るためにはどうしたらいいか。この地域を大々的に開発するにはどうしたらいい

のか。現在、建ぺい率と容積率の問題がネックになって、よそからの企業が来な

いと聞いている。 

国道２９６号線の八匝ふれあい橋から、市役所あたりまでの国道の５００ｍか

ら１ｋｍぐらいは、その規制を全部取り除けば、開発も出来るし企業も来る。税
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収も上がると思う。現状では高さが抑えられるということで、投資しても元が取

れない。そういう話を聞いている。 

税収を上げるのと同時に、人口を増やす。人を集めなければ地元は活気が出な

いと言うことがあるので検討してもらいたい。 

 

（市長回答） 

現在、都市計画マスタープランの作成に取りかかっているところでありますの

で、ＪＴ跡地に限らず、市内の土地の有効活用が出来るように、作業を進めてま

いりたいと思います。 

ＪＴ跡地利用に関しては、なかなか決定打が見出せない状況ではありますが、

駅前の一等地ですので、いい形で市の発展に繋がるように努力していきたいと思

います。 

   

⑧ 市職員関係 

市民と市役所職員の接点が無い。市長の顔は知っているけど職員の顔を知らな

い。どうしたら市民と職員が仲良く分かり合えるか。 

図書館協議員として長年図書館の仕事していた。３０年間やっていたけど、職

員はまったくと言って良いほど行事に参加していない。素晴らしい講演会などを

企画したけど職員の姿はほとんど見えない。 

そういうときに顔を出していただいて市民がどういう仕事、どういう生き方を

しているか関心を持ってもらいたい。 

また、この間、ある仕事を立ち上げたときに非常に不愉快な思いをした。市の

職員が命令口調で私の仕事を否定された。市の仕事には一切かかわりを持ちたく

ないと思うぐらい非常に不愉快な思いをした。 

私たちは、市の職員は市民の公僕と思っているので、そういう気持ちを起こさ

せないような柔らかな応接を期待したいのだが。 

 

（市長回答） 

お恥ずかしい限りです。不愉快な気持ちになられたということで申し訳なく思

います。 

課長を通じて、職員の襟を正して、市民の皆さんに喜んで受け入れていただけ

る職員になるよう教育していきたいと思います。 
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⑨ 光ブロードバンドサービス関係 

来年６月から光ブロードバンドサービスが始まるということだが、その説明を

お願いしたい。 

 

（企画課長回答） 

光ブロードバンドサービスについては、現在中央地区を中心に豊栄の一部しか

使用できない状況であり、市内全域で早期にサービス提供をしてほしいとＮＴＴ

に要望してきたが進捗しなかった。 

今回国の経済対策の交付金を活用し、市の負担が非常に小さい形で事業が実施

できるようになったことから、市がケーブルを敷設し、ＮＴＴに貸し付けること

によって、市内全域にサービスを展開するというものであります。 

現在、ケーブルの敷設工事を実施中で、来年２月末には工事が終了し、その後

ＮＴＴとサービス等の協定を締結して、６月頃には市内全域でサービスをご利用

いただけるようになります。 

事業費は、約４億５千万円で、そのうち、国の助成が約４億２千万円です。残

りの３千万円を起債（借り入れ）しますが、そのうち約１，５００万円は地方交

付税で助成されるので、市の実質の負担は約１，５００万円ということになりま

す。 

また、公設民営ですので、年間２，８００万円程度の維持管理費が見込まれま

すが、ＮＴＴから徴する利用料と相殺するような形で、市の持ち出しが無くても

済むようにＮＴＴと交渉していきたいと思います。 

 

⑩ 新生匝瑳戦略会議関係 

新生匝瑳戦略会議についてどのようなものか伺いたい。 

 

（市長回答） 

市民本位の行政を実現したいという思いで、市民の方々からのご意見、ご希望

をお伺いし、また、市民自らの手で行政にお力をいただきたいということで、新

生匝瑳戦略会議を立ち上げたいと考えています。 

具体的な形についてはまだ出来ていませんが、このタウンミーティングを一つ

の大きな材料とし、地区の問題点、市の将来に対する問題点、先を見据えた問題

などを会議に諮って検討していきたいと考えています。 
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⑪ 防災無線関係 

今年度中に平和地区に入るということだが、何％くらい整備されているか。 

また、アナログからデジタルに変わり電波状態が良くなると思っていたが、か

えって悪くなった。取り付ける場所を市役所に近い方の北側の窓辺にセットして

もらいたいとか言われ、これまで家族みんながいるところで聞けたが、今度はだ

めになってしまった。これでは用を足さない。現状７割くらいは聞こえるが、な

ぜデジタルになると聞こえないのか。防災無線だから９割以上は聞こえないと困

る。メーカーから来ている人に聞いたが良く分かっていなかった。 

平和地区全体について、今後設置が終わった後で、アンケートをとるのか。そ

れとも、それぞれが業者とやるのか。どうしても悪いときはアンテナを立てるこ

とが出来るのか。市の対応方法を伺いたい。 

 

（総務課長回答） 

５月末現在で、平和地区は申請件数が８４１件、設置状況が４３３件で、５１％

の設置状況です。 

電波状態が悪ければ、すぐに対応して解決したいと考えています。戸別に業者

に伺わせて、ダイポールアンテナを立てるなど、すぐに改善の対応をします。 

 

⑫ ごみのリサイクル関係 

ごみのリサイクル率はどのくらいか。 

また、分別の案内は来るが、どうリサイクルされているか、その過程が分かっ

た方が、分別のしがいがあると思うので、それを広報で知らせてもらいたい。 

 

（企画課長回答） 

リサイクル率については、平成２０年度末で１９．２％です。３Ｒの推進等に

より、２１年度の実績ではもっと率が上がっていると思います。今後とも推進し

ていきたいと思います。 

 

（秘書課長回答） 

ごみ処理は、匝瑳市ほか二町環境衛生組合で対応していますので、環境衛生組

合との調整を図りながら、タイムリーな時期を狙いまして、広報でお知らせして

いきたいと思います。 
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